

## Nota editorial número 24

Apreciados lectores: Terminamos este número y el año 2023 con la satisfacción de completar tres años continuos publicando dos números anuales y de seguir avanzando en nuestro objetivo de modernizarnos, incorporando herramientas tecnológicas de indexación y manteniéndonos en Scopus y ahora CrossRef. Estas herramientas facilitan la búsqueda, citación y acceso de los trabajos, además de incorporar instrumentos antiplagio; todo esto con beneficios para autores y lectores. Seguimos avanzando no solo en nuestro contenido científico sino en la disponibilidad y relevancia de nuestra revista en la era digital.

Continuamos conmemorando los 20 años de OC en esta edición con las contribuciones especiales en forma de revisiones de temas ornitológicos en las últimas décadas. En este trabajo un grupo de sobresalientes ornitólogas analizan el papel de las mujeres en la ornitología colombiana a través de su participación en OC y los Congresos de Ornitología Colombiana. Este interesante artículo nos invita a reflexionar sobre la inequidad entre hombres y mujeres en esta rama de la ciencia, los posibles retos y barreras y ayuda a dar visibilidad y reconocimiento a la participación de la mujer proveyendo información valiosa para instituciones, tomadores de decisiones y organizaciones que busquen mejorar la representación de género en el campo científico y tecnológico. Este número incluye también un novedoso trabajo sobre colibríes y néctar en bebederos artificiales, un tema bastante popular entre observadores y científicos; un análisis sobre depredación de aves por parte de tucanes basado en información de ciencia ciudadana, un aspecto cada vez más relevante y presente para la obtención de datos; y un análisis de las interacciones entre dos especies de Cracidae, una familia con muchas especies amenazadas, en un área protegida.

En las notas breves encontrarán un nuevo registro para Colombia además de datos nuevos sobre una migratoria cuya ruta es poco conocida. Esperamos que disfruten de esta entrega mientras seguimos con la mirada puesta en el futuro con nuestro compromiso de alentar la innovación y colaboración entre la comunidad ornitológica.

Agradecemos a los maravillosos evaluadores que colaboraron con este número y aseguran la excelencia académica de nuestro contenido, en esta ocasión fueron: Orlando Acevedo (Estados Unidos), Elisa Bonaccorso (Ecuador), Kristina Cockle (Argentina), Federico Chinchilla (Costa Rica), Alejandra Echeverry (Estados Unidos), Nestor Fariña (Argentina), Fernando González (México), Aquiles Gutiérrez Zamora (Colombia), Alex Jahn (Estados Unidos), Lia Nahomi

Kajiki (Brasil), Marco Aurelio Pizo (Brasil), Claudia Isabel Rodríguez Flórez (México), Jhan C. Salazar (Estados Unidos), Olga Villalba (Argentina). Tatian Celeita R, nuestra coordinadora de comunicaciones hace magia y malabares para que la comunicación entre editores, autores y evaluadores sea fluida además de diagramar la revista, sin ella esta publicación no sería posible.